

**EL PARTIDO EN UNA SITUACIÓN COMPLEJA Y CRÍTICA: SAURI RIANCHO**

# PRI no se logra sacudir a *Alito*

Mientras en Campeche, la Fiscalía revisaba una propiedad de Alejandro Moreno, como parte de una investigación en su contra por enriquecimiento ilícito, en la CDMX expresidentes del Revolucionario Institucional le pidieron a su presidente que renuncie, lo que él rechazó. La gobernadora campechana Layda Sansores dio a conocer un nuevo audio en el que se escucha que el dirigente priista se pone de acuerdo para acaparar medicinas y despensas en estados con elecciones

**ADVIERTE QUE CONCLUIRÁ SU PERIODO COMO DIRIGENTE, PESE A QUE LE PIDIERON QUE SE FUERA**

## Se resiste Moreno Cárdenas a dejar el PRI

**Crisis.** Diálogo y unidad fue lo que se abordó en el cónclave tricolor, luego de los resultados en los comicios

**KARINA AGUILAR**

Ante el reclamo que hicieron 11 exdirigentes nacionales y los coordinadores parlamentarios sobre la situación crítica que vive el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y la petición de su renuncia, Alejandro Moreno Cárdenas, actual líder, advirtió que dejará el cargo hasta el 19 de agosto de 2023, período para el que fue electo por la militancia.

En el cónclave priista de ayer, que duró casi cinco horas, también se reconoció que existe una persecución por parte del Gobierno federal en contra de Moreno Cárdenas, sin embargo no se hizo un cierre de filas en torno al dirigente.

“El PRI cierra filas con el diálogo, con la inclusión, con la unidad, con la necesidad de construir una gran narrativa que le dé a México perspectivas de futuro”, declaró la

expresidenta del tricolor, Dulce María Sauri Riancho, quien calificó como “compleja y crítica” la coyuntura que está viviendo el PRI en estos momentos.

Al concluir la reunión que tuvo lugar en el salón Presidentes de la sede nacional priista, Sauri Riancho fue la única que otorgó una entrevista y manifestó que “se planteó la pertinencia de la conclusión o no, de la actual dirigencia; y el presidente del Comité Ejecutivo Nacional y la secretaria general (Carolina Viggiano) dejaron claro que ellos concluirán su mandato estatutario en el período que les corresponde”.

Sin embargo, Moreno Cárdenas matizó al señalar que sólo “se planteó –y no quiero interpretar mal–; es una reflexión que hiciera la dirigencia nacional de la claridad y de la contundencia, si éramos capaces de enfrentar el proceso electoral, lo que venía hacia adelante y lo que sí hubo fue sugerencias y comentarios y de mucha y profunda reflexión”.

Por la mañana, en una entrevista con Ciro Gómez Leyva, el priista consideró que “son



tiempos importantes para nuestro partido. Definitorios para el presente y para el futuro de México. Yo creo que todo lo que ayude, todo lo que abone, todo lo que fortalezca la construcción de un partido sólido es bienvenido”.

#### RENOVAR CEN, OFRECE

El líder priista –conocido como *Alito*– ofreció que hará cambios en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), pero no dio fechas para ello, incluso, comentó que éstos no deben ser a capricho.

“Renovaremos el Comité Ejecutivo Nacional, habrá fortaleza, apertura, decisión para que haya una gran participación en la próxima elección. Y el Consejo Político Nacional y los órganos de dirección del partido, no son a capricho, tienen tiempos, tienen momentos, tienen periodos estatutarios”, expresó.

Asimismo, anunciaron que habrá más reuniones con los liderazgos del partido de cara a las próximas elecciones de 2023 –donde estarán en juego las gubernaturas de Coahuila y Estado de México– y las presidenciales de 2024.

A la reunión de ayer, asistieron los exdiri-

gentes: Claudia Ruiz Massieu, Carolina Monroy del Mazo, Manlio Fabio Beltrones, César Camacho Quiroz, Pedro Joaquín Coldwell, Beatriz Paredes Rangel, Humberto Roque Villanueva, Roberto Madrazo Pintado, Dulce María Sauri Riancho, Augusto Gómez Villanueva y Antonio González Fernández; así como los coordinadores parlamentarios en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong; y en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira.

El encuentro se llevó a cabo a petición de los liderazgos del partido, luego de los malos resultados obtenidos por el tricolor en las elecciones del domingo pasado en seis estados del país, donde sólo ganó dos entidades con

el apoyo de la Alianza formada con el Partido Acción Nacional (PAN) y Partido de la Revolución Democrática (PRD).

En un principio, sólo siete de los expresidentes solicitaron la reunión; no obstante ayer acudieron 11. Mientras que la dirigencia nacional también invitó a Cristina Díaz, Mariano Palacios y Enrique Ochoa, aunque no acudieron.

## ...Y en Campeche delimitan sus residencias y revelan más audios

La Fiscalía de Campeche realizó una inspección para verificar cuántas propiedades tiene el dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, en esa entidad, como parte de la indagatoria que se le sigue por enriquecimiento ilícito.

Durante el programa Martes del Jaguar se transmitió una entrevista con Renato Sales, fiscal de Campeche, en la que confirma que los agentes ministeriales llevaron a cabo ayer una diligencia para “delimitar las propiedades que se encuentran a nombre de Moreno Cárdenas y otras más que están a nombre de familiares, amigos, hermanos”.

En el mismo programa, la gobernadora de esa entidad, Layda Sansores, señaló que existe una indagatoria por enriquecimiento ilícito contra el dirigente del PRI, pero la fiscalía ya no dará mayor información para salvaguardar el debido proceso.

Al menos una docena de camionetas de la Fiscalía estatal se apostaron afuera de la residencia del líder priista en Lomas del Castillo, Campeche.

Moreno Cárdenas ha sido relacionado por organizaciones como Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad con la presunta

compra y acumulación de al menos 25 inmuebles, con precios subvaluados.

#### BUSCA PROTECCIÓN

En las últimas semanas Sansores ha publicado varios audios del líder tricolor, en los que se podrían configurar acciones ilícitas tales como urdir planes para la compra-venta de inmuebles, hablar sobre que a los periodistas se les mata de hambre o pedir productos promocionales.

Ante ello, Moreno Cárdenas promovió un amparo el viernes pasado para evitar que esa actividad siga. Sin embargo, ayer un juez del Décimo Sexto Distrito en Materia Administrativa se declaró incompetente para resolverlo debido a que los actos se cometieron en Campeche y no en la Ciudad de México, donde pidió la protección de la justicia.

Al respecto, el priista declaró –luego del encuentro que sostuvo con los exdirigentes del tricolor– que acudirá a la siguiente instancia: “El amparo era porque una autoridad como lo es una gobernadora con recurso público, abiertamente no sólo da a conocer información ilegal, sino simple y llanamente me hizo una amenaza de muerte pública”.

#### EXHIBEN ESTRATEGIA CON MEDICINAS

Ayer, Sansores presentó un nuevo audio en el cual supuestamente *Alito* se pone de acuerdo con un diputado federal para acaparar la venta de medicinas y despensas en los estados, cuyas elecciones se llevaron a cabo el pasado 5 de junio.

La mandataria estatal presentó el material de una conversación del legislador y delegado del PRI en Campeche, Javier Casique, con el dirigente del tricolor, en el cual este último le dice: “nos va ir a toda madre”, refiriéndose a los posibles negocios que podrían concretar “moviendo hilos” con los nuevos gobernadores.

Sin embargo, la gobernadora recordó que el PRI no ganó ningún estado, por lo que el dirigente, dijo, se tendría que “comer todas las supuestas despensas”.

En el Martes del Jaguar, la gobernadora de extracción morenista también informó que integrarán al expediente de denuncia, documentos que dan cuenta de al menos 66 viajes al extranjero, pagados en efectivo o con tarjetas a nombre de otras personas, en el periodo que fue gobernador de Campeche.

/ ÁNGEL CABRERA Y KARINA AGUILAR



●● No hubo ningún reclamo, lo que hubieron fueron planteamientos, reflexiones, comentarios, una reunión rica, basta en propuesta, en análisis, en esa fortaleza que tienen los ex presidentes del PRI de haber dirigido un gran partido como el nuestro\*

**ALEJANDRO MORENO CÁRDENAS**

Líder nacional del PRI



**CÓNCLAVE.** El actual presidente del PRI, Alejandro Moreno, se reunió con líderes de su partido para analizar la crisis por la que atraviesan.